



'El presupuesto de una persona'

CLAUDIA SALAZAR
/ MARTA MARTÍNEZ

Morena y sus aliados aprobaron el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 sin negociar nada con la oposición ni aceptar propuestas de organizaciones sociales, académicos, alcaldes, especialistas, universidades, sindicatos, maestros y productores del campo.

Por quinto año en lo que va del actual Gobierno, la oposición votó en contra y condenó la apropiación del Presupuesto para privilegiar megaobras y programas asistenciales.

El presupuesto aprobado en lo general es de 8.3 billones de pesos para 2023, de los cuales 1.3 billones serán de deuda para completar el gasto del Gobierno.

La Secretaría del Bienestar llega a un presupuesto de 414 mil millones de pesos para el próximo año, para cumplir con las pensiones a Adultos Mayores y Personas con Discapacidad.

Se consolidaron los recortes a los órganos autónomos, por 6 mil 437 millones de pesos, de los cuales 4 mil 475 millones de pesos corresponden al Instituto Nacional Electoral (INE).

Los 273 votos a favor de Morena, PVEM y PT, y 222 en contra del PAN, PRI, PRD y MC repitieron la dosis del mavoriteo.

Tras la votación en lo general, se registraron más de 2 mil 500 reservas, que si se discutieran de corrido, necesitarían cinco días de

sesiones de 24 horas para ser solventadas.

Hoy miércoles reanudan la sesión para empezar el debate en lo particular.

Blanca Alcalá, vicecoordinadora del PRI, recordó cuando, antes de Morena, los presupuestos se negociaban y se repartía el presupuesto, no sólo para el Gobierno federal, también para estados y municipios.

"Mal haríamos como oposición de renunciar a nuestro derecho de disentir, de señalar y de votar en contra de un Presupuesto que no está a la altura de las y los mexicanos, y menos de los estados", señaló.

Entre 1998 y 2018, dijo, como efecto de Congresos divididos, de pesos y contrapesos en un país que reconocía su pluralidad, siempre se dieron cambios.

"Hoy la consigna es 'ni una coma', y los cambios, cuando se aceptan, del 0.07 por ciento, se consideran un gran logro", agregó.

El panista Héctor Saúl Téllez recriminó el desprecio que tiene "el autócrata" que vive en el Palacio Nacional por los contrapesos, los equilibrios y los límites en el ejercicio del poder.

"Este presupuesto está concebido por un solo hombre, diseñado para dar rienda suelta a las prioridades únicamente de él mismo como Presidente.

"Es ya una manía del 'Rey del Cash' amedrentar por todas las trincheras a los órganos autónomos;

cuando no es la retorma electoral es el presupuesto, son los discursos polarizantes y divisorios desde las mañaneras, es el ataque al INAI, a la Auditoría Superior y a todo órgano que se atreva a cuestionar la voluntad del déspota", reprochó.

También por el PAN, Margarita Zavala subrayó que es el presupuesto más grande de la historia, con la deuda más grande de la historia: un billón 176 mil millones de pesos.

Pese a las mesas de análisis y parlamento abierto, criticó, no hay una sola propuesta que se haya retomado para cambiar el proyecto.

"No se tiene previsto más dinero para las vacunas, al contrario, les quitaron 16 mil millones de pesos, ni para hospitales, ni para refugios de las mujeres, ni para estancias infantiles, ni para escuelas de tiempo completo, pero sí hay dinero para los caprichos de una sola persona", dijo, lo que hizo enojar a los de Morena.



El priista Jaime Bueno acusó que se trata de un presupuesto construido con “soberbia absoluta”, porque asume que sabe todas las respuestas e ignora miles de voces y de las necesidades que se viven día a día.

“Entablan este debate como un mero requisito, denostando a esta soberanía, tratándola como una mera oficialía de partes.

“Una vez más jugaron a la pantomima, a la simulación de escuchar, a sabiendas de que no realizarían cambio alguno, o bueno, me desdigo, si hubo una modificación, le quitaron 6 mil 500 millones de pesos a los organismos autónomos, al Poder Legislativo y al Poder Judicial”, reprochó.

Salomón Chertorivski, de MC, planteó que la Cámara de Diputados debería atender prioridades de toda la ciudadanía.

“Por desgracia, la mayoría de quienes somos pagados por la ciudadanía para intercambiar visiones en esta Cámara decidió nuevamente no escuchar, no dialogar, no buscar vía de solución a las miles de necesidades que enfrentan las y los mexicanos”, lamentó.

El gasto corriente, añadió, es de más de 3 billones de pesos, cifra que sobrepasa en 102 mil millones los límites fijados en la ley.

“¿Qué puede importar eso cuando la mayoría viene aquí a cumplir caprichos y seguir órdenes!”, condenó.

El perredista Miguel Ángel Torres también criticó que no se permitiera hacer cambios a la propuesta del Ejecutivo federal y se ignorara a los ciudadanos, especialistas, organizaciones y académicos que plantearon la necesidad de ajustar el presupuesto.

Edna Díaz, del PRD,

acusó al Presidente de mentir con su presupuesto.

“La auténtica izquierda anuncia al pueblo de México su voto en contra de este presupuesto especioso, falso, engañoso y autoritario. Y si, le seguimos diciendo al señor Presidente que con este proyecto usted demuestra que sigue siendo un cobarde y un mentiroso”, dijo.

El diputado morenista Mario Miguel Carillo, primo del dirigente del partido, Mario Delgado, respondió que la oposición sólo da discursos demagógicos.

“Este Presupuesto no es el producto del autoritarismo, no es el producto del capricho o de la voluntad de una sola persona, es el producto del consenso y del trabajo de un equipo que tiene como prioridad garantizar el bienestar de las y los mexicanos”, aseguró.

Frente al inminente mayoriteo, la priista Montserrat Arcos advirtió a Morena que pagará por ignorar las necesidades de la población a través del presupuesto y de usar a los pobres para la coacción del voto.

“La soberbia, señoras y señores, la soberbia antecede a la caída. Y no se preocupen, tarde o temprano a la oposición nos va a tocar verlos caer. No seremos nosotros, será la gente quien los pondrá en su lugar”, sentenció.



Victor Zubieta

■ Pese a protestas y el voto en contra de la oposición, Morena y aliados aprobaron en lo general el Presupuesto de Egresos.